



CHARTRE POUR LA NATURE

Spéléologie : du sport à la science où comment, à partir d'une activité sportive, le spéléologue tente de comprendre la formation des grottes et contribue à la connaissance d'un milieu d'une grande fragilité.



■ Homo habilis, Homo rudolfensis, Homo ergostec, Homo erectus, Homo sapiens... depuis plus de trois millions d'années, ils laissent leurs empreintes sur la terre. Certes, personne sur ce raid ne les croisera mais pourtant leur héritage est bien là. Le monde souterrain tel qu'il apparaît aujourd'hui est révélateur des conséquences de nos différents passages sur terre.

■ L'Homo spéléo, sans tambour ni trompette, est là pour s'occuper d'exploration de grottes, gouffres, cavernes et souterrains, de plongée souterraine, de descente de canyons, de biologie, de paléontologie, d'archéologie, de photographie, de vidéo. Témoin d'un autre monde, d'un passé qui répond de l'avenir.

Loin de l'agitation planétaire, à l'abri des médias, l'Homo spéléo agit avec passion et assume son activité dans sa totalité : de la formation en passant par la prévention, la recherche, la publication, la protection du milieu... jusqu'à la gestion et la réalisation des secours.

■ Comment comprendre ce qui nous pousse à explorer l'une des dernières parties de notre planète encore vierge ? Le retour vers le commencement, le besoin ou la soif de savoir et de comprendre, l'envie de ne plus ignorer ce qu'il y a de l'autre côté. Les réponses - si elles existent - sont infinies. L'homme sera toujours à la conquête de l'inconnu, la recherche du Saint-Graal. L'Homo spéléo en fait partie.

La vision qu'il a de l'évolution de la vie sur terre et de ses répercussions sous terre est très alarmante : la dégradation de nos ressources ! Ce sont ces valeurs qui ont poussé les spéléologues à adhérer à ce raid dans lequel nous nous sommes retrouvés et pour lequel l'épreuve spéléo est à l'identique de nos valeurs.

Michel Riccou Charles, spéléologue

Notez également qu'une partie du raid se déroulera à l'intérieur de plusieurs sites Natura 2000 : le Dévoluy, la forêt de Durbon, le Buëch, les montagnes d'Aujourd, de Ceüse, de Saint-Genis, la Durance... Des sites remarquables pour leurs richesses naturelles. Sur ces territoires, les locaux et notamment les agriculteurs mènent des actions en faveur de la préservation de la nature et de la biodiversité. Nous - coureurs, organisateurs et partenaires - avons par conséquent l'obligation de respecter et de préserver ces milieux naturels, comme leurs habitants le font. Nous nous devons d'être à la hauteur du privilège qui nous est donné de traverser de tels sites.

■ Cette charte porte les engagements que nous voulons partager. Tout raideur qui ne percevrait pas cela au plus profond de son être n'aurait pas sa place dans notre course. Par conséquent, le règlement - terrible s'il en est - est le suivant : celui qui porterait atteinte à la nature directement ou indirectement se verra immédiatement sanctionné. La sanction pourra aller d'une pénalité de temps à l'exclusion pure et simple de l'équipe.

■ La direction de la course s'arroge le droit d'évaluer la gravité de la faute et de la sanction. Raid in France véhicule des valeurs qui sont l'essence même du concept de nature protégée et respectée. Cette règle s'applique également aux organisateurs et bénévoles, aucune dérogation ne sera tolérée.



YOTO FOREVER

CARSOU

ASOU

COIN

SREP

SEREN

FREDERICO

GOIN